

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10 00

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

El violín

Cuento

—¡Bravo! ¡bravo!... ¡Aquí está la herencia!

Enrique y Juanito, mis hermanos, y yo estábamos como locos.

—¡Paciencia, paciencia!— exclamó papá— verificando la cuenta de las cajas y arrojándose de que en el tren no se había extraviado nada.

Aquella herencia del tío Brice llegaba a nosotros como lluvia del cielo.

Mi padre estaba empleado en una casa de banca, y los pobres doscientos francos que traía a mamá cada primero de mes pronto se invertían en cubrir las imperiosas necesidades de nuestra familia cada día. ¡Cinco niños son la penuria para un empleado!

Ya mi hermana mayor ayudaba mucho a mamá en las tareas caseras. Enrique estudiaba de firme para llegar pronto a ganar algún dinero. Alicia tenía grande afición a la música. Pero ¿cómo pagarle un profesor?

Teníamos por vecino a un músico de cinematógrafo, el cual regresaba diariamente derrengado, no sin decir abriendo la puerta: «¡Oficio de presidiario!» Así, no había que pensar en semejante oficio. En cuanto a dedicarse a la música por pasatiempo, ya era otro cantar...

En las cajas expedidas cuidadosamente por el propietario a quien por testamento legara el finado sus muebles, encontramos algunas ropas viejas, papeles sin importancia, dos cuadros sin valor alguno, cuatro estatuas de yeso con baño de cera, un tintero de bronce... y un violín. En cuanto al soñado bolsón repleto de oro, ni por pienso. Acciones u obligaciones, tampoco.

Mis padres, que esperaban algo mejor, ponían cara de vinagre.

—Es raro; no obstante, mi tío había reunido algunos ahorros—decía mi madre.

Y sus dedos menudillos registraban hasta la más escondida.

Enrique estaba radiante. Habíase apoderado del tintero, y decía:

—¡Feliz presagio, papafío, ¿no es cierto? Me servirá cuando sea ministro.

Mi hermana mayor había puesto en seguida en su cuarto las estampas de Alsacia y Lorena, y unos retratos de hombre célebres en el comedor-salón. Los cuadros, arrojados cuidadosamente a la pared, aguardaban a que llegase el domingo para que papá los colocase. Mamá había sacado un poco de ropa blanca y la ponía en orden; Juan se había apropiado un cuchillo con sacacorchos, lo cual excitó nuestra hilaridad, cuando hete ahí que Alicia, la pequeña, a la cual habíamos bautizado con el nombre de la «Huroncita», dijo suspirando:

—¿Y para mí no hay nada?

—Mucho que sí, Toma. Puesto que eres tan aficionada a la música, la Providencia colma tus anhelos. Toma el violín.

Serenándose repentinamente, la Huroncita cogió el instrumento y se puso a rasar las cuerdas con el arco...

Hubo una risotada formidable. Los sonidos del violín parecían un maullido desgarrador y agudo.

—¡Chito!—gritó papá, no sin razón nervioso.—Déjame en paz con tu violín. ¡Qué no vuelva a oírlo!

La chiquilla no se lo hizo repetir.

De cuatro en cuatro escalones, subió a la buhardilla, su habitual refugio, y embutióse en un rincón predilecto, al cual llamaba «su casa», donde en cajas de cartón dormían sus muñecas y sus juguetes descalabrados. Huroncita lo sumía todo. Pero, como poseía a fondo el arte de ajustar los restos, remendaba todas sus maravillas y jugaba frecuentemente con los despojos.

Desde que poseía el violín, Huroncita se volvió circunspecta. Se le pasaba el tiempo en pulirlo, en tocarlo y lo mojababa por encima para «darle lustre». Procuró alguna vez arrancar los sonidos, pero éstos eran tan malos, que renunció en seguida a la tarea.

Llegó el invierno, y el violín quedó relegado en la buhardilla que el frío había hecho inhabitable.

En casa, la penuria iba siendo mayor de día en día. Papá había pillado un cruel reumatismo, y faltaba a la oficina tres veces por semana. El banquero, hombre bueno y generoso, a pesar de tales ausencias, pagaba con regularidad el mes entero a su empleado; pero éranle menester a nuestro querido enfermo alimentos más substanciosos, vestidos más calientes y costosas medicinas.

—¿Cuánto tiempo estarán ustedes por allá?

—Un año.

—¿Y luego se retirará usted?

—Sí sale bien el negocio, es probable.

—¿No podrá más su afición artística que su afán de descanso?

—Tal vez sí. De todas suertes mi deseo es retirarme... Antes de que el público y ustedes le retiren a uno.

A estas modestas palabras del ilustre actor, nuestro compañero opuso la oportuna presteza.

—¿Y qué tal les ha ido a ustedes por provincias?—prosiguió el periodista.

—Admirablemente! Ni del resultado monetario podemos quejarnos, ni señalamos con tantas ovaciones como hemos obtenido.

—Son justas. Pero, de todas suertes, mi parabién. ¿Y qué me cuenta usted, amigo Thuillier, del Teatro Nacional?

—Nadie nos ha dicho nada a la Pino ni a mí.

—Sin embargo, con ustedes habrá que contar, como también con la Guerrero y Díaz de Mendoza.

—De Fernando y María nada sé. Pero sí,

en efecto, pudiéramos ser elementos útiles, parecía natural que se nos avisara con anticipación para que echáramos nuestros cálculos.

—Parecía natural.

Y la conversación pasó a otros asuntos de menos interés.

ARGOS.

PALMA

Por reciente Real orden se ha dispuesto que la asignación para gastos de representación de los gobernadores civiles, la perciban en ausencia o enfermedad de los titulares, y en las vacantes, los funcionarios que le sustituyan en el desempeño del cargo, o a quienes interinamente se les confiera el mando, acreditándose este haber por el tiempo que lo ejerzan.

El día 11 del actual se celebrará en la planta baja de la Delegación de Hacienda la subasta de un carro, un mulo y las garniciones de este aprestado con tabaco de contrabando.

La subasta se verificará a un solo lote bajo el tipo de 83'30 pesetas.

Don Miguel Ordinas, representante en esta de la compañía Lloyd Italiano nos participa que el vapor Mendoza salió de Barcelona el 14 de Febrero, llegó a Buenos Aires sin novedad el 5 del corriente.

Por la policía fué puesto a disposición de la autoridad de Marina, un sujeto que se embarcó en el vapor Catalina sin satisfacer el correspondiente pasaje.

En la casa de socorro fué curado ayer un joven que con una herramienta de carpintero se había producido un corte en una mano.

Han sido multados con 75 pesetas cada uno por el señor Gobernador dos jóvenes por abusos cometidos en la vía pública.

El próximo lunes, a las siete de la noche empezará en la Catedral la instrucción catequística para los niños que hayan de hacer este año su primera comunión; y se nos suplica que advirtamos que sólo serán admitidos a hacerla en aquella iglesia los que puntualmente hayan asistido a dicha instrucción catequística.

A cosa de las doce de la mañana de ayer ganó nuestro puerto un laud pesquero de la matrícula de Valencia que en aguas de Ibiza había recogido más de 60 arrobas de pescado, las cuales unas 35 eran de primera calidad.

Dicho laud vino a este puerto por favorecerle para la travesía el viento que reinaba.

Durante la mañana de ayer, a pesar de lucir el sol, reinó en esta capital un aire fresco y desapacible que durante las primeras horas de la tarde arreció hasta coarctarse en verdadero vendabal.

Por la noche fué creciendo la tormenta y el huracanado viento iba acompañado de frecuentes chubascos.

La difteria y el sarampión van propagándose rápidamente, en esta ciudad.

Menudean ya los carteles colgados junto a las puertas de las casas con el lacónico y terrible «Hay difteria».

Por otra parte, también el sarampión adquiere grande incremento, pues en muchísimas familias se han registrado uno o más casos de dicha dolencia, entre la gente menuda.

No dudamos que las prescripciones higiénicas y sanitarias se llevan a cabo singularmente por lo que atañe a la desinfección de las habitaciones; pero dado el gran desarrollo que las mentadas enfermedades van adquiriendo singularmente el sarampión, bueno sería que se extremaran dichas medidas, si bien debemos manifestar que por la alcaldía se han adoptado ya oportunas precauciones.

Del Ejército

Orden de la plaza del día 6.

Realizada la incorporación de los reclutas y habiendo dado principio por los jefes de unidad a providenciar respecto a la buena práctica de su aseo y limpieza base esencial para la higienización del personal, me incumbe recordar se les edique en forma conveniente a fin de que además de sus deberes militares observen los sociales propios de hombres que han ingresado a formar parte de un núcleo que hasta en sus más insignificantes actos, deben atemperar su comportamiento a la misión que ejercen.

Su compostura en los paseos y calles, el graciejo corporal, el trato con el público, tienen que sobresalir dando prueba de una conducta intachable, abandonando costumbres adquiridas en los pueblos que si bien no desdicen de la cultura general, no se amoldan al uniforme que visten, el cual tienen que usar siempre con dignidad y decoro.

Reconociendo a la Oficialidad y clases de la guarnición, procuren instruir en el ánimo de aquellos el cumplimiento

de estas obligaciones, no tolerando ni la más leal incorrección que pudiera resultar en desprestigio del ejército.

Ascenso.—El capitán del Regimiento de Inca, don Juan Badell Galmés, ha sido ascendido al empleo superior inmediato.

Vacantes.—Se halla vacante en el grupo mixto afecto a la Comandancia de Artillería de Menorca, una plaza de obrero herrador de segunda clase, contratado, dotada con el sueldo anual de 1200 pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente.

Clasificación y declaración de mozos

Hay deben empezar en el salón de sesiones del Ayuntamiento de esta ciudad las operaciones para la clasificación y declaración de soldados de los mozos del reemplazo del corriente año que fueron sorteados últimamente.

Caso de no reunirse número suficiente de señores concejales, la talla y reconocimientos empezarán el martes próximo a las once de la mañana. Diariamente serán llamados 50 mozos, de modo que el primer día deberán presentarse los que en el sorteo obtuvieron desde el número uno al cincuenta inclusive.

Suicidio en Mahón

El suicida, de oficio zapatero, vivía solo, desde hace años, en la calle Puente del Castillo.

Hace ocho días enfermó, y en todo este tiempo no se levantó de la cama, siendo cuidado por una hermana.

Encontrándose algo mejorado, quedó solo, y a la mañana siguiente al acudir su hermana para enterarse de su estado, halló la cama vacía. De momento no se sospechó la desgracia ocurrida, pero a los pocos momentos se supo que en el almacén que frente a la antigua consignata posee don Antonio Castañón, había sido hallado el cadáver del individuo que faltaba de su casa.

Al parecer, dicho individuo impulsado por la enfermedad que desde hace tiempo le aquejaba, se había levantado durante la pasada noche, arrojándose Miranda abajo.

Detención por lesiones

La guardia civil del puesto de Algaida ha dado cuenta a la autoridad gubernativa de que en la tarde del viernes detuvo en el lugar de Pina, a la vecina Magdalena Oliver Andreu de 45 años de edad, y a su hijo Damián Mut, presuntos autores de haber agredido el convecino Mateo Jordá Mut produciéndole con una piedra una herida de tres centímetros de extensión en la región frontal y otra más pequeña en la occipital izquierda, ambas de pronóstico reservado, según certificación facultativa.

Ambos detenidos, con la piedra con que produjo el Damián la agresión han sido puestos a disposición del Juzgado.

Notas municipales

El Alcalde ha designado una Comisión formada por el Arquitecto municipal señor Bonazar, el Oficial de Ensanche señor Ramis y el auxiliar de dicho Negociado señor Palmer, para que acompañe a la Comisión militar que ha de inspeccionar los terrenos que forman las cuarenta hectáreas.

Dichas comisiones mefiana a la una de la tarde pasarán a inspeccionar dichos terrenos.

Para practicar mediciones si fuese necesario le acompañarán varios técnicos de la sección de obras del Ayuntamiento.

Ayer a las doce y media se reunió la Comisión de Ensanche y Muralles despachando varios asuntos de trámite.

Ayer a las doce se reunió la Comisión de Gobierno y Policía aprobando varios expedientes de escasa importancia y algunos asuntos.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de obras en el Ensanche don José Estela; del de Gobierno y Policía don Miguel Barceló; del de Alumbrado don Guillermo Serra y del de Beneficencia y Sanidad don Gabriel Fuster.

El Sr. Alcalde dirigió ayer un B. L. M. a los señores concejales suplicándoles que mañana a las doce acudan a la Casa Consistorial al objeto de poder celebrar sesión ordinaria en primera convocatoria, pues así interesa para la resolución del asunto relativo a la Real orden por la que se desestima una petición de aumento de sueldo de los maestros del segundo distrito escolar.

Los asuntos puestos a la orden del día entre otros son los siguientes:

Dictamen de los señores Síndicos como letrados referentes a la R. O. sobre aumento de sueldo a los Maestros del segundo distrito escolar.

Dictamen de la Comisión de beneficencia y Fomento proponiendo las condiciones que han de imponerse al que ha de ser nombrado por guerra para des-

empeñar el cargo de mozo de la Casa de Socorro del arrabal de Sata Catalina.

Cinco dictámenes de la Comisión de Obras concediendo permiso para efectuar obras particulares.

Otro id. id. para que se pruebe el proyecto de construcción de una tubería de hierro para la conducción de agua potable en la calle de Desamparados y de Bosch y en esta última construir el correspondiente alcantarillado efectuando dichas obras por contrata.

Otro id. id. sobre reposición de la cuneta intermedia del camino de la Donada con la carretera de Palma a Estallich.

Relación de pequeñas relaciones en la vía pública.

Dictamen de la Comisión de Hacienda sobre distribución de fondos.

Otro id. id. sobre altas y bajas en el impuesto de carruajes de lujo.

De Sociedad

El día dos del corriente y ayer, respectivamente, se han celebrado solemnemente funerales, por el alma del Eminentísimo señor Cardenal Sancha, Arzobispo de Toledo Primado de España, en las Capillas de las Hermanas de la Pureza y del Sagrado Corazón, a los que asistieron por invitación especial, las sobrinas de aquel doña Mónica y doña Rosa Sancha con sus familias, que agradecidas por tan amable deferencia envían por nuestro conducto las más expresivas gracias a las Reverendas Superiores y Comunidades citadas.

Por Real orden del Ministerio de Hacienda ha sido nombrado aspirante a oficial de 1.ª clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia don Bartolomé Vives.

Igualmente ha sido nombrado aspirante de 1.ª clase de Tesorería don Pedro Boyeras Aznar.

Ambas plazas están dotadas con el haber anual de 1250 pesetas.

En el vapor Bellver llegaron ayer mañana de Barcelona; don Francisco García, don Joaquín Gelabert; don José Fuster, don Antonio Mestre, don Antonio Castañer, don José Palos y don Nicolás Company.

Por el Rector de la Universidad de Barcelona han sido nombradas maestras en propiedad, en virtud de oposición, doña Margarita Ankermann para Santa Eulalia, doña Manuela Forteza para Ferrerías, doña Aurora Arnica para Lloseta y doña Catalina Juliá para San Servera, en las Islas Baleares.

A bordo del vapor Isla de Menorca llegaron ayer mañana de Mahón; don Vicente Rubio, don José Millor, don Antonio Panadés, don Juan Carbonell, don Mariano Oliveras y don Alfonso Roig.

En el mismo vapor llegó el notario don Juan Alemany.

Ha fallecido en esta ciudad doña María Casanova y Gurgul de Soler.

La difunta supo captarse en vida, por su bendadito carácter, las simpatías de cuantos la trataron.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su distinguida familia la expresión de nuestro pésame.

UNA CARTA

La sanidad en Valldemosa

Del médico titular de Valldemosa señor Muntaner recibimos las siguientes líneas, que acojamos por referirse a cuestión tan importante como es la salud en aquella villa.

Valldemosa 4 Marzo 1908.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: agradeceré muchísimo la inserción de las siguientes líneas, en el periódico que V. tan dignamente dirige por lo cual le anticipo las más expresivas gracias y quedará por ello altamente agradecido su affmo. S. S.

Q. B. S. M.
Juan Muntaner.
Médico Titular de Valldemosa

Con gran sorpresa he visto en los números correspondientes a los días 13, 27, Febrero y 2 Marzo del periódico «La Tarde» que el correspondiente colaborador T. J. de dicho periódico trata el asunto de «La tuberculosis en Valldemosa» de una manera propia de un lego en dicha materia y sólo con marcada tendencia política, pues habrán observado los lectores de dichos artículos que la materia principal no es un fin humanitario sino poner de relieve, como culpable de la propagación de tan terrible enfermedad, al Alcalde y otras personas que según él, tienen influencia política, lo cual demuestra lo que se dijo al principio, que dicho señor le importa más lo que se dice *haber política* que la sanidad, pero como que este pueblo es frecuentemente visitado por turistas, propio para estación veraniega, y como dicho señor habla de ciertos *silencios y tapujos*, incumbe a mi cargo poner en claro este asunto.

La tuberculosis en Valldemosa no existe con carácter epidémico sino que existe en menor proporción que

en otros pueblos: lo que sucede es que por sus condiciones climatológicas, altura sobre el nivel del mar, menos presión atmosférica, situación entre pinares, etc., etc., resulta muy favorable para el tratamiento de dicha enfermedad y hace que acudan enfermos en busca de la salud perdida encontrando la muerte donde creían encontrar la curación ó el alivio.

Esto que digo lo puedo demostrar con datos oficiales que obran en el Registro civil.

Las pocas defunciones que han ocurrido en este pueblo, de la citada enfermedad, la mayoría han sido casos importados.

Demostrado que no existe este foco de infección y habiéndose dado las órdenes en cada caso con arreglo a la vigente ley de Sanidad no resultan *tales silencios ni tapujos* como quiere suponer el señor cronista.

¡Lástima señor T. J. que para hacer política, haya tenido que ampararse bajo el tétrico manto de la tuberculosis!

Juan Muntaner.

Temporal en el mar

Ayer se desencadenó en nuestras aguas fuerte marejada, debido al viento O. que se inició por la mañana y que aumentó en el transcurso del día llegando a tomar caracteres de huracán.

El estado del mar en nuestra bahía era ayer tarde imponente; gruesas olas venían a romperse contra las escolleras.

Los vapores «Isleño» y «Lulio» que debían salir respectivamente para Valencia y Barcelona, suspendieron sus salidas hasta hoy, si el tiempo mejora.

El primero lo hará a las diez de la mañana y el segundo a las cinco de la tarde.

A cosa de las cuatro de ayer llegó procedente de Cabrera el vaporcito isla de su nombre.

El «Cabrera» sufrió penosísima travesía, siendo celebrada la pericia de su capitán señor Gazá, entre la gente de mar.

De las islas Inca

En el solar número 1 enagenado por nuestra Corporación municipal de lo que fué antiguo hospital de esta ciudad, comenzaren ayer las excavaciones para los cimientos de un nuevo edificio y sótano del mismo.

En una extensión de unos 5 metros en cuadro, fueron hallados cráneos humanos y osamentas que llenaron una caja de un metro y medio de largo, uno de alto y medio de ancho.

El Alcalde dispuso con muy buen acierto, que aquellos restos fueran llevados al Cementerio rural de esta ciudad, deduciendo que aquellos huesos fueron de los primeros pobladores cristianos de la isla a raíz de la conquista; puesto que el antiguo edificio demolido, estuvo destinado en aquella fecha a la celebración del culto católico, época anterior a la construcción de nuestra iglesia Parroquial.

Es de suponer que en las sucesivas excavaciones de los otros solares, sobre los que en breve debe edificarse, aparecerán otros hallazgos semejantes, según la opinión de personas entendidas.

—Han producido extraordinaria alarma en esta ciudad las predicciones de terremotos anunciadas a fecha fija por varios astrónomos, y publicados en algunos periódicos.

Predicciones de otra índole han sido lanzadas al viento de la publicidad en distintas ocasiones, que sembraron igual alarma entre las personas timorosas, y quedaron totalmente incumplidas.

Los espresados fenómenos solo han podido ser apreciados hasta hoy día con unas cuantas horas de anticipación, con el auxilio de los aparatos seismógrafos.

Valga lo manifestado para tranquilizar algún tanto a las personas sumamente impresionables, que ya se proponen tomar pasaje en alguno de los vapores correaos, y otras medidas por el estilo.—C.

El nuevo Instituto

Su emplazamiento

Bajo la presidencia de don José Alcover se reunió anteayer la Junta Provincial de Construcciones, asistiendo el Ingeniero señor Malberti, el director de la Escuela de Bellas Artes señor Font y Marimón, el Comisario Regio de construcciones y senador señor Truyols y los Catedráticos señores Estelrich y Verdager.

La reunión tenía por objeto estudiar las notificaciones del Arquitecto director del Instituto señor Gómez Acebo sobre obras realizadas en los terrenos de Tirador.

Dichos señores estudiaron con detención cuantos antecedentes obran en los expedientes relativos al emplazamiento del nuevo Instituto y por unanimidad convinieron que este no debe variarse, pues no resultaría económico su traslado.

El señor Malberti expuso que conforme al plan de rasantes, aquellos

silencios y tapujos, incumbe a mi cargo poner en claro este asunto.

La tuberculosis en Valldemosa no existe con carácter epidémico sino que existe en menor proporción que

LA SEÑORA DOÑA MARIA CASANOVAS Y GURGUI DE SOLER

Falleció el día 2 del actual á las tres de la madrugada Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Su desconsolado esposo Don Marcos Soler Domenech, sus hijos Don Marcos, Don Juan y Doña Elvira, hijo político, hermana, hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana lunes á las diez y media de la misma, en la iglesia parroquial de San Miguel.

Curación de las hernias (TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN: que el lunes próximo día 8 de Marzo estará en Palma en la Fonda del Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braqueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse.

ESPECIALIDAD EN LAS ENFERMEDADES DE LA MUJER Y PARTOS DOCTOR LOPEZ COMAS San Jaime, 27, l.º, de 10 á 12 y de 3 á 4

Nuestros cafés tostados Están libres de ADULTERACIONES Siempre puros y de la MEJOR CALIDAD EL MEJOR Y EL MAS ECONOMICO (con menos cantidad que otros da mejores resultados) CASA LLOFRIU: San Nicolás, 46, Palma

terrones han de elevarse quedando así defendido el edificio, de toda inundación. Después de amplia deliberación acordaron dichos señores elevar á la superioridad, en forma de informe, los razonamientos expuestos por el señor Malberti.

Valores Locales 7 Marzo. Crédito Balear 101'50 Fomento Agrícola 92'00 Ferro-Carril 101'00 Isleña Marítima 100'00 Obligaciones id. 104'00 Sociedad Alamburado por Gas . . . 117'00 Salinera Española (acciones) 135'00 Obligaciones 6 por 100 104'00 Obligaciones 5 por 100 100'00 Bonos Municipales 45'00

Previsión del tiempo Para lo que resta de la presente quincena, Steijon hace los siguientes pronósticos: El domingo 7, habrá en África septentrional núcleos de fuerzas perturbadoras que no podrán prosperar ni influir gran cosa en la mitad meridional de la Península, porque á ello se opondrá la borrasca que pasará en este día por Escandinavia y mar del Norte.

verso al últimamente seguido, se observe al verificarse nuevas designaciones de cargos para el bienio siguiente.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Mahón llegó al amanecer el vapor correo «Isla de Menorca» conduciendo la correspondencia, carga y 14 pasajeros.

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en las Capuchinas en honor del Sagrado Corazón de Jesús y en sufragio de una difunta: Exposición á las seis; á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Caldentey, liguorista; al anochecer Trisagio cantado y solemne reserva de S. D. M.

En Santa Catalina de Sena, á las siete y media Misa de Comunión general para los Terciarios de Santo Domingo, Cofrades del Rosario y devotos del mismo; por la tarde á las cuatro exposición, Rosario y á continuación el R. P. Aveilino Valdeperas, dominico predicará las virtudes y glorias de María y las grandezas del Rosario con sus indulgencias.

En Santa Eulalia, á las siete y media Misa de Comunión general y al anochecer se erminarán los Ejercicios con una plática y la visita mensual, dándose la bendición Papal. Ganan indulgencia plena las personas que hayan hecho los Ejercicios.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis ha concedido que los que asisten á la Comunión puedan cumplir con el precepto paschal, cualquiera sea la parroquia á que pertenezcan.

En Montesión, á las cinco y media y siete y media se celebrarán las misas de Comunión general; por la tarde á las seis y media ejercicio del Sagrado Corazón, sermón y reserva.

En la Concepción, á las siete y media Misa de Comunión general con plática; por la tarde á las seis exposición de S. D. M., Rosario, plática, visita á la Virgen y bendición solemne, terminándose con ella los Santos Ejercicios.

En el Socorro, á las siete y media, Misa de Comunión general para los socios de la Guardia de Honor, con plática por el P. Director y música por la capilla del Colegio, á la misma hora se hará el piadoso ejercicio de los siete Domingos de San José, por la tarde, á las seis y media, Rosario, sermón cuaresmal por el R. P. Ambrosio Garrido, O. S. A. El coro y el pueblo cantarán selectas composiciones musicales apropiadas al santo tiempo de Cuarenta.

Visita á la Corte de María A Ntra. Sra. del Divino Amor en San Felipe Nerí.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Empezarán en Montesión en honor de S. Francisco Javier: Exposición á las nueve, diez y once se dirán misas en el altar mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, ejercicio de la novena, sermón y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Concepción la Asociación de Hijas de María establecida en dicha iglesia terminará la serie de Ejercicios Espirituales celebrados durante la semana con misa de comunión general á las 7 y media.

A las 5 de la tarde se investirá la Medalla á las que deseen pertenecer á dicha Asociación. A las 6 Rosario, plática visita á la Virgen y bendición solemne, terminándose con ella los Santos Ejercicios.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral ó Concepción.

Santoral Hoy.—Santo Tomás de Aquino y santa Perpetua. Mañana.—Santos de Dios fundador y Veremundo doctor.

Sociedades y Corporaciones

Ferro-Carriles de Mallorca A partir del lunes 8 del actual, todos los lunes, miércoles y viernes, desde las nueve y media de la mañana á las doce y media de la tarde, se procederá en las Oficinas de esta Compañía, al pago del dividendo activo de diez y siete pesetas y media por acción acordado por la Junta general.

La CASA MONTANER ha adquirido el establecimiento llamado

CAN BITLA

y liquidará todas las existencias á precios mucho más baratos que los de coste

TELEGRAMAS

NOTICIAS SUeltas

Madrid 6 á las 13'30. Un terremoto en Palestina Dicen de Londres que peregrinos que han ido á Jerusalem cuentan que han visto completamente destruida la villa de Masran á causa de un terremoto.

La guerra aérea Al mismo tiempo que Alemania prepara la fabricación de algunos dirigibles del conde Zeppelin, la casa Krupp fabrica torpedos volantes que contendrán un kilo de explosivos de los más activos.

El Emperador Guillermo desiste de su viaje El emperador Guillermo ha desistido de su viaje por el Mediterráneo, como se había acordado.

La familia Real pasará el verano en Homburg y Wiesbaden. La corte de Tablada Al acto de la corte de Tablada asistirá el ministro de Fomento señor Sanchez Guerra, dirigiéndose después á visitar las obras de los pantanos de Guadalcacín y Guadalmellato.

Excursión del maestro Saint-Saens El maestro compositor Saint Saens ha sido invitado por el príncipe de Mónaco para asistir á las fiestas del próximo abril en Montecarlo.

En Mayo se trasladará el maestro á Alemania donde se celebrará el festival de música de cámara, pasando el mes de Junio á Londres donde debe estrenarse en el teatro «Covent Garden» su ópera Sanson y Dalila.

Dicha ópera juntamente con las de «Enrique VIII» y «Actés» que deben representarse en Aix, en Saboya serán dirigidas por Saint-Saens.

Grandes temporales de nieve.—Trenes bloqueados.—Viajeros enfermos Dicen de Washington que continúan los temporales de nieves.

Muchos trenes siguen bloqueados ocurriendo muchos descarrilamientos á causa del grueso espesor de nieve que cubre las líneas férreas, desarrollándose muchas enfermedades gripales entre los viajeros.

Algunos trenes de socorro que salieron en auxilio de los viajeros, quedaron también bloqueados por las nevadas.

Disposiciones de la «Gaceta». La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones: modificando la Tarifa 5.ª de la Contribución industrial referente á la reventa de billetes para espectáculos públicos; ordenando se instalen con toda urgencia en todos los establecimientos benéficos y hospitales; estufas y aparatos de desinfección.

Publica además dicho diario oficial el programa para los exámenes de ingreso en el cuerpo de Sanidad exterior de Santander.

Estado del vice-almirante Cervera Comunican de Cádiz que anoche continuaba en estado grave el vice-almirante y ex-ministro de Marina señor Cervera.

Según dictámen de los médicos el estado del enfermo no es desesperado. Reforma trascendental El proyecto de ley reformando el cuerpo de Correos será leído dentro breves días en el Congreso según dice el ministro de la Gobernación, añadiendo que redactará una Memoria explicativa que será repartida entre diputados y senadores por ser el plan muy vasto, creyendo que por su índole se le podrá llamar nacional.

Adquisición de aeroplanos para España

El coronel de ingenieros señor Vives que se halla en Francia presenciando las pruebas del aeroplano de los hermanos Wright trata de adquirir, por indicación del Gobierno español, cinco aeroplanos de los más perfeccionados, los cuales serán confiados á dicho jefe cuando regrese á España.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 6 á las 18'30 Propaganda antiliberal La propaganda antiliberal organizada por el Ateneo de San Luis Gonzaga, del pueblo de San Andrés de Palomar, que fué suspendida el domingo último, se celebrará mañana por la tarde.

Homenaje á Guimerá En la próxima semana se celebrará en esta ciudad una reunión á la que concurrirán las mas salientes personalidades literarias de esta población para tomar un acuerdo sobre el homenaje que se tiene en proyecto tributar al ilustre poeta y dramaturgo catalán don Angel Guimerá.

Peregrinación al Tibidabo Mañana numerosas asociaciones del Apostolado de la Oración realizarán una peregrinación al templo que se levanta en la cumbre del Tibidabo.

Manifestaciones de Cambó El leader de la derecha solidaria señor Cambó ha declarado que la ley de Administración local es buena, pero que si los Municipios carecen de iniciativas para aprovechar sus beneficios para desarrollarse, quedará reducida dicha ley á un papel más, y que los Ayuntamientos estarán en peores condiciones que antes.

Estado del tiempo El tiempo que ha reinado hoy en esta población ha sido bastante variable.

Por la mañana el cielo estuvo muy despejado. Por la tarde comenzó á nublarse, siendo el tiempo desapacible, habiendo aumentado el viento del Oeste.

Al anochecer llovía copiosamente. Basquete á Cruells Por noticias recibidas de Sabadell se sabe que los inscritos al banquete que se celebrará mañana en la «Lliga regionalista» de aquella población en honor del diputado solidario electo señor Cruells, pasan de 450.

Contra el arriendo de las contribuciones. La sociedad de «Estudios económicos» ha celebrado una importante reunión referente á la Real orden sobre el arriendo de contribuciones.

Los asistentes se han adherido á la opinión del representante de la Cámara de Comercio de combatir con energía este sistema de arriendo por medio de especuladores.

Se acordó además excitar á las Diputaciones para que se encarguen de este servicio aprovechando la implantación de la ley de Administración local.

La evolución del partido republicano según Salvatella Hablando el diputado republicano solidario señor Salvatella respecto á la formación del partido republicano catalán único, ha declarado que no cree pueda resultar dicho partido de la reunión de los representantes de los comités, sino que se formará lentamente por evolución natural, la que concretará las aspiraciones de todos.

Querer precipitar la formación de dicho partido único ha terminado, diciendo el señor Salvatella, es perder lastimosamente el tiempo. Regreso del Gobernador.—Inspección municipal Probablemente esta noche regresará de Villanueva y Geltrú el Gobernador señor Ossorio.

Es muy probable que el día 13 vaya á Igualada, siguiendo la inspección municipal que está realizando. Corresponsal.

El temporal reinante hizo funcionar anoche con retraso las líneas telegráficas. A las nueve de la noche, hora en que cerramos esta edición, no habíamos recibido aún la conferencia de Madrid de las seis y media de la tarde.

ESPECTACULOS

Lirico Función para hoy de Cinematógrafo con escogido y variado programa. Asistencia Palmesana Función para hoy á las tres y media.—El señor Luis el Tumbón ó Despacho de Huevos Frescos.

ISLEÑA MARITIMA Compañía Mallorquina de Vapores El magnífico vapor BALEAR saldrá de este puerto para el MARSSELLA el jueves 11 del actual, por la tarde. Admite pasajeros y carga para dicho punto. Despacho: Calle de Palacio, 26. Palma 7 Marzo de 1909.—El Naviero-Director, S. Simó.

CAFÉ «PET T PELAYO»

DE VICENTE COLL (Antes «Cervecería Lyonesa») Establecimiento situado en el gran muelle de Palma. CERVEZA MORITZ, CERVEZA ROCA, CERVEZA «LA FORTIFICANTE», servidas con hielo, durante todo el año.—Especialidad de la casa: Consumaciones económicas.—Schops á 10, 20 y 30 céntimos.—Vermouth á 30 céntimos.—Café, vino y licores de todas marcas.

PASEO DEL BORNE, 31

OBRA NUEVA Las fuentes narrativas de la Historia de España durante la edad media (417—1474) RAFAEL BALLESTER Y CASTELL PRECIO: 3 PESETAS De venta en la librería de Amengual y Montaner—Cadena, 2—Palma.

PERIODICOS Y REVISTAS

De Madrid y Barcelona se hallan de venta en la CASA ANENCIADORA, Palacio, 8.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido DISPEPSIA palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltix) que cura las ACEDIAS Y VÓMITOS así como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo foliado á quien lo pide.